

SIN OPERACIÓN SALIDA NI ENTRADA EN DIECINUEVE LOCALIDADES

- Desde mañana echarán el cierre cinco municipios vizcainos, nueve guipuzcoanos y otros cinco alaveses
- Bilbao y Gasteiz se salvan de quedar confinadas durante la Semana Santa

Concha Lago

BILBAO - Cerrojazo municipal en 19 localidades vascas, ocho de ellas de más de 5.000 habitantes. La alta transmisión del virus en estos enclaves (superan los 400 casos positivos por cien mil habitantes) ha obligado al Departamento de Salud a decretar su confinamiento. Las grandes poblaciones que se verán afectadas por las restricciones de movilidad y el recorte de horario de bares y actividades deportivas son Beasain, Elorrio, Ermua, Lazkao, Muskiz, Ondarroa, Ordizia y Urretxu. Bilbao y Gasteiz se han librado por *los pelos* y se han quedado prácticamente a las puertas del aislamiento.

Aunque técnicamente los datos de la pandemia se revisan los lunes, la primera monitorización se llevó a cabo ayer y no se revisará hasta después del Lunes de Pascua, de modo que otros municipios que podrían superar la barrera de los 400 positivos, no sufrirán limitaciones adicionales durante Semana Santa.

En otros 11 pueblos, que cuentan con menos de cinco mil vecinos, también se considera que su situación epidemiológica es grave y

requiere la aplicación de las nuevas medidas restrictivas aprobadas en el LABI del viernes. Se trata de Berriz, Ataun, Elciego, Elvillar/Bilar, Idiazabal, Iruña de Oca, Olaberria, Urkabustaiz, Zaldibia, Zegama y Zigoitia.

Todos ellos permanecerán cerrados desde mañana y, al menos, hasta el martes 6 de abril ya que la segunda resolución con el listado de

El Post-it

● **Fiestas ilegales.** La Ertzaintza intervino la pasada madrugada en dos fiestas ilegales en viviendas de Gasteiz y Bilbao, y propuso que se sancionase a 21 personas que participaban, dieciséis en la capital alavesa y cinco en la vizcaína.

● **Dos detenidos.** Además, detuvo a dos personas en la madrugada del sábado en Eibar e Irun, uno de los cuales también hacía un uso inadecuado de la mascarilla y desafió a los agentes.

Varias personas, paseando por Muskiz, que mañana quedará cerrada perimetralmente. Foto: Borja Guerrero

LOCALIDADES VIZCAINAS CON MÁS DE 400 CASOS POR CIENTO MIL HABITANTES

Ermua

749,11

ZONA ROJA. Ermua lleva gran parte de la pandemia situada en la zona roja, Beasain, Lazkao, Ordizia y Urretxu son los municipios guipuzcoanos que están en la lista negra.

Ondarroa

583,63

ENTRÓ EL VIERNES. Ondarroa se incorporó el viernes a las zonas de máximo riesgo. No es la primera vez que ocurre, también se situó varios días en esa franja a mediados de febrero.

Elorrio

725,03

CRIBADO ESTA SEMANA. El pasado lunes se lanzó la convocatoria de un cribado masivo abierta a 3.800 vecinos de entre 19 y 65 años que se realizó en el frontón Hilario Azkarate.

Muskiz

427,86

CONTAGIOS. El municipio también atravesó una delicada situación y estuvo a la cabeza de contagios, el pasado enero, a raíz de un brote en la residencia Marcelo Gangoiti.

Berriz

493,35

18 CASOS EN 7 DÍAS. Más de cuatro positivos en los últimos 7 días es uno de los parámetros epidemiológicos en los pueblos de menos de 5.000 habitantes. Y en Berriz ha habido 18 casos.

municipios con más de 400 casos no se publicará hasta ese día. Estas localidades quedan confinadas y con limitaciones en la hostelería, mientras que ningún territorio histórico ha alcanzado, por el momento, la tasa de 400 casos, que supondría su cierre perimetral y otras medidas restrictivas. Además de las excepciones de movilidad justificadas, las vecinas y vecinos de las poblaciones confinadas perimetralmente pero que dispongan de reservas hoteleras podrán trasladarse sin ningún problema, eso sí, únicamente dentro de la CAV, que continúa cerrada al tránsito.

Desde mañana, las 19 localidades cerrarán perimetralmente, aunque podrán pasar al municipio colindante para hacer compras y practicar actividad física al aire libre. Sus establecimientos de hostelería y restauración deberán reducir su horario de atención al público en interiores de las 6.30 hasta las 9.30 horas, y de 13.00 a 16.30 horas, mientras que los locales de juego y apuestas solo podrán prestar en su interior servicios de hostelería en las mismas franjas horarias.

LAZKAO, EN EL PUNTO DE MIRA Los datos son especialmente alarmantes en Lazkao. Y es que, de las localidades de más de 5.000 habitantes, encabeza el ranking con 1.047,59 casos. Le siguen Ordizia con 953,33, Beasain con 841,59, Ermua con 749,11, Elorrio con 725,03, Ondarroa con 583,63, Urretxu con 453,95 y, en último lugar, Muskiz, con una incidencia de 427,86 casos.

Los cambios normativos decretados por el LABI afectan también al ejercicio físico en estas localidades. Así, la práctica de actividad deportiva en interiores, salvo la que afecte a entrenamientos y competiciones de equipos profesionales y federados, no deberá superar agrupaciones de cuatro personas. Además, se cerrarán vestuarios y duchas en instalaciones deportivas, salvo en piscinas, donde se permite su uso con un 35% de su aforo.

Y es que Euskadi se ha blindado de cara a estas fechas festivas. La directora de Tráfico del Gobierno vasco, Sonia Díaz de Corcuera, afirmó ayer, en una entrevista radiofónica, que la Ertzaintza mantendrá controles en Semana Santa en las carreteras vascas para evitar viajes a otras comunidades autónomas vecinas, como a Cantabria, La Rioja o Navarra, porque no habrá operación salida debido a la pandemia. "Hay que respetar el confinamiento perimetral porque estamos viviendo una situación grave de crisis sanitaria que nos afecta a todos", subrayó.

Recordó que la movilidad de los ciudadanos vascos a otras autonomías estará condicionada por el confinamiento perimetral que está decretado en la CAV. Por ello instó a seguir las recomendaciones sanitarias y evitar los desplazamientos con el fin de impedir la propagación del virus "que tan de cabeza trae a todos". No obstante, señaló que habrá flujos internos. ●

ALGUNAS PREGUNTAS

MUNICIPIO EN ROJO ¿SI TENGO UNA RESERVA PUEDO MANTENERLA?

Sí. Se permite que las personas que dispongan de reservas de alojamiento con pernoctación, realizadas antes del 26 de marzo, y para el periodo comprendido entre el 1 y el 11 de abril, puedan desplazarse de su municipio a la localidad en que hayan realizado su reserva.

CON MÁS DE 400 CASOS ¿PUEDO IR DE POTES AL MUNICIPIO DE AL LADO?

No. Únicamente está permitido ir al municipio colindante para compras y para la actividad física al aire libre. En el caso de localidades pequeñas también está permitido desplazarse para servicios de los que no se disponga en el propio municipio.

BARES ¿QUÉ SERVICIOS PUEDEN DISPENSAR Y EN QUÉ HORARIO?

En las localidades en rojo podrán ofrecer servicios en sus terrazas al aire libre y deberán reducir su horario de atención al público en el interior desde las 06.30h hasta las 09.30h y desde las 13.00 horas hasta las 16.30. El horario en terrazas continuará como hasta ahora, de 06.00 horas a las ocho de la tarde.

FUERA DEL HORARIO ¿SE PUEDE ENTRAR AL BAR A PEDIR LA CONSUMICIÓN?

Sí. Fuera de estas franjas horarias se puede entrar al establecimiento para pedir la consumición o para hacer uso del W.C., respetando la medidas de seguridad como la mascarilla, distancia de seguridad o higiene de manos.

DEPORTE ¿CUÁNTAS PERSONAS PUEDEN HACER EJERCICIO EN GRUPO?

La práctica de toda actividad deportiva en espacios interiores, salvo la que afecte a entrenamientos y competiciones de equipos profesionales y federados, no deberá superar las cuatro personas.

GRUPOS ¿ESTÁ PERMITIDA LA PRÁCTICA DEL DEPORTE ESCOLAR?

Se podrán desarrollar los entrenamientos de deporte escolar que deberán organizarse en grupos de seis personas como máximo en el exterior, sin variar su composición y no pudiéndose hacer uso de vestuarios. En instalaciones interiores, los grupos deberán tener un máximo de cuatro personas.



En la imagen, personal sanitario atiende a un paciente en la UCI de Cruces. Foto: Pablo Viñas

Euskadi duplica los ingresos hospitalarios en un solo día

70 pacientes fueron ingresados el viernes, la mayor cifra en mes y medio

C. Lago

BILBAO— Euskadi arranca su segunda Semana Santa en pandemia inmersa en un escenario desalentador. La variante británica del virus, la más contagiosa, es ya prevalente en la comunidad y ha provocado que la positividad vuelva a dispararse. El viernes se elevó al 5,8%, tercer día consecutivo en el que este indicador supera la barrera del 5%, lo que supone, según la Organización Mundial de la Salud (OMS), que el coronavirus se propaga muy rápido y por lo tanto no está controlada la transmisión comunitaria.

Además ayer se registró la jornada con más ingresos hospitalarios desde el 12 de febrero. En las últimas horas, un total de 70 personas fueron hospitalizadas en la red de Osakidetza con cuadros severos de covid. En una sola jornada se duplicó así el número de vascos que precisaron atención hospitalaria ya que el jueves apenas fueron 37.

La pandemia continúa su escalada en Euskadi, que estaría viviendo su cuarto pico tras los registrados en marzo, agosto y noviembre y el posterior a Navidad.

La temida cuarta ola de la pandemia de coronavirus se fragua desde hace un par de semanas. Larvada dentro de una calma tensa, los datos no dejan de repuntar. Euskadi acumula ya más de dos semanas con la curva de casos escalando, y un ascenso ininterrumpido de la tasa de incidencia. El jueves, último dato publicado, dicha tasa se situaba en 253,7 casos por cien mil habitantes, la más alta de todo el Estado.

Los indicadores apuntan a la cuarta ola, aunque está por ver cuánto crecerá y a qué velocidad. En Europa, a fecha 25 de marzo, la mayoría de países de nuestro entorno, salvo Portugal con 66,5 casos, tienen altas incidencias; Francia (619,7), Italia (526,0), Alemania (217,1) y Reino Unido (117,0). También gran parte del territorio español confirma el cambio de tendencia y comienza a mostrar síntomas del inicio de una cuarta ola.

Todo ello, a pesar de que los nue-

vos casos de covid-19 en Euskadi bajaron ligeramente en la última jornada, al detectarse 592 nuevos contagios, doce menos, pero todavía se mantiene cerca del umbral de los 600. También desciende ligeramente, en concreto dos décimas, la positividad que se establece en un 5,8%. Según informó el Departamento de Salud, el pasado viernes se realizaron 10.254 pruebas diagnósticas (214 más que el jueves), con el resultado de 592 resultados positivos (5,8%).

LAS UCI NO BAJAN LA OCUPACIÓN Sin embargo, es la situación en los centros hospitalarios la que más preocupa ahora ante el evidente empeoramiento ya que encadenan máximos de ingresos. Setenta personas con coronavirus ingresaron el viernes en planta, lo que supone 33 más que el jueves, cuando solo entraron 37. Además, la presión en las UCI se ha cronificado y resulta realmente difícil bajar el nivel de ocupación.

No se consigue rebajar la tensión en las Unidades de Cuidados Intensivos (UCI) de los hospitales vascos. Actualmente se encuentran en ellas 86 personas en un estado muy grave, dos más que el día anterior. Y parece prácticamente un espejismo bajar del escenario 3 del plan de contingencia previsto.

A pesar de esta escalada de casos, una semana más, Asturias y Euskadi son las regiones donde mayor cuesta hacer un rastreo de contactos estrechos de los casos positivos, pues sus porcentajes de trazabilidad no llegan al 30%. En el extremo opuesto están Galicia y Navarra, con más de un 80%. ●

EVOLUCIÓN DIARIA

592

El viernes se realizaron 10.254 test diagnósticos en la CAV, con un resultado de 592 positivos.

POR TERRITORIOS

Bizkaia	283
Gipuzkoa	199
Araba	108

86 pacientes

UCI, CRONIFICADAS. La situación en los hospitales vascos empeora ya que 70 personas con coronavirus ingresaron el viernes en planta. En las UCI, actualmente se encuentran 86 pacientes muy graves con covid, dos más que el día anterior.

Ermua, referente en el Internet de las Cosas

Corporación local
Ediles municipales han visitado esta semana el espacio que ocupa el laboratorio de IOT en Izarra Centre

AINHOA LASUEN
ERMUA



La corporación local se reunió en el laboratorio de IoT. AYUNTAMIENTO



Cada uno de los 22 paneles cuenta con el dispositivo del que informa. A.L.

El laboratorio de IoT (Internet of Things o Internet de las Cosas) no es un laboratorio al uso, aunque sirva para aportar soluciones, en este caso tecnológicas, a necesidades de la industria y la comunidad. Tampoco sus dispositivos son tradicionales, ya que precisamente trata de romper las barreras de la innovación para conseguir herramientas que le permitan, a través de la tecnología o la inteligencia artificial, poner en marcha elementos que den solución al día a día de las ciudades, la ciudadanía y se encaminen hacia la industria 4.0.

En definitiva, el laboratorio de IoT de Ermua viene a ser un espacio único en sus características a nivel estatal, y que pretende ser una referencia en Europa, «con soluciones tecnológicas para ver cómo nos puede ayudar la tecnología en el día a día, sin que esa tecnología sea un fin en sí mismo, sino una herramienta que nos ayude a mejorar en nuestras ciu-

dades o nuestras empresas, para solucionar casos concretos», explicaba el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, en la primera visita que la corporación municipal realizó, esta misma semana, a las instalaciones situadas en Izarra Centre.

El primer edil calificó este laboratorio de IoT como «una oportunidad para Ermua, no solo para la ciudad y su ciudadanía, gracias a las soluciones que aporta, sino para sus empresas y el empleo local». Se trata de un proyecto público-privado, en el que participan el Ayuntamiento de Ermua y el cluster de empresas tecnológicas Gaia.

Durante la visita, los corporativos pudieron descubrir un espacio único, con 22 soluciones, todas ellas calificadas 'de éxito', tras pasar un testeo preliminar, en el campo de la tecnología y la inteligencia artificial.

Entre los dispositivos, elementos o servicios expuestos en este espacio IoT se podían ver desde

sistemas que identifican cuándo y dónde hay un corte de cable de cobre en tiempo real, hasta la posibilidad de controlar el contenido y el lugar del mundo en el que se encuentra un contenedor o el control de la iluminación pública.

En la actualidad, hay otros seis proyectos que están a la espera de formar parte de este escaparate IoT. Deberán esperar a ser probados para registrarse como soluciones 'de éxito' y formar parte de estas iniciativas útiles del laboratorio ermuarra.

Para la industria y la sociedad

Los dispositivos que se muestran y su información se distribuyen en diferentes paneles, que están divididos en dos apartados: soluciones para la ciudad o para la industria.

Además, según aclaraba el técnico municipal responsable del proyecto, Josu Ansola, en la visita, uno de los puntos en que mayor énfasis están poniendo las soluciones IoT es en ser económicas,

útiles y prácticas, «ya que el único modo de tener éxito es si los dispositivos son asequibles. Estos proyectos trabajan en reducir costes para llegar a la sociedad».

Otras líneas de trabajo

Otra de las líneas de trabajo del laboratorio es la de fomentar el talento. Por ello, se ha creado ya 'Pro IoT', que es un programa, en colaboración con 28 estudiantes de Uni Eibar-Ermua, Mondragon Unibertsitatea y la Escuela de Armería, para formar a facilitadores en esta tecnología. Esta figura de los facilitadores trata de poner en contacto a las empresas con soluciones del laboratorio con firmas que tengan la necesidad de esas

soluciones. Esta tarea se enmarca también dentro del objetivo de crear alianzas entre empresas del municipio y entorno y las empresas IoT para que se beneficien ambas. Se aborda también el emprendimiento y proyectos de I+D.

En la actualidad, desde esta iniciativa del laboratorio se está trabajando además en crear una línea 5G, que ya se ha presentado al Ministerio de Innovación, «para que estas empresas de IoT sean capaces de utilizar esa tecnología para avanzar». Asimismo, se está gestando un proyecto para virtualizar el laboratorio local y poder mostrarlo más allá del espacio físico de Izarra Centre.

Por último, con el fin de materializar el objetivo de «atraer talento local e intentar que no se vaya», el laboratorio de IoT ya ha incorporado al proyecto, a través de un plan de empleo juvenil, a un joven ermuarra, licenciado en Químicas, que forma parte del grupo coordinador de esta iniciativa en la villa.

TELÉFONOS DE INTERÉS

URGENCIAS	
SOS DEIAK	112
DYA	943 464 622
HOSPITALES	
Hospital Mendaro	943 032 800
Ambulatorio de Eibar	943 032 500
Ambulatorio de Eibar (Torrekua)	943 032 650
Ambulatorio de Ermua	943 032 630
POLICÍA MUNICIPAL	
Eibar	943 708 424
Ermua	943 176 300
ERTZAINTZA	
Eibar	943 531 700
BOMBEROS Toda la provincia	
	112
TRANSPORTES	
Euskotren	902 543 210
Pesa Eibar	902 101 210
Bizkaibus	902 222 265
TAXIS	
Eibar	943 203 071 y 943 201 325
Ermua	943 170 396
AYUNTAMIENTOS	
Eibar (Centralita)	943 708 400
Eibar (Oficina de información a la Ciudadanía. Pegora)	010
Ermua	943 176 322

* EL CORREO no se hace responsable de cambios de última hora

CARTELERA DE CINE

EIBAR

COLISEO Merkatu Kalea, 2	
Dardara V.O.S.E	16.00 19.00
El informe Auschwitz	16.00 19.00
Monster Hunter	16.00 19.00

ERMUA

ERMUA ANTZOKIA Iparragirre, s/n	
Academia Cranston: Escuela de monstruos	17.00
Y llovieron pájaros	19.00

COMUNICACIONES

AUTOBUSES

EIBAR-SAN SEBASTIÁN	
Laborables: 6.10*, 6.40*, 7.10*, 7.40, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 21.10 cada hora,	
13.05*, 18.10*, 19.10*	
Sábados: 6.40*, 7.10*, 8.10, 8.45*, 9.15*, de 10.10 a 17.10 cada hora, 13.15*, 15.10*, 16.10*, 18.10*, 19.10*, 20.10*, 21.30, 23.10.	
Festivos: 8.10, 10.10*, 12.10, 13.10, 15.10*, 17.10, 18.10, 19.10* y 21.45*.	
*Salida desde Ermua diez minutos antes	
SAN SEBASTIÁN-EIBAR	
Laborables: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 14.20	

cada hora, 11.20*, 14.30*, 14.50*, 15.20*, 16.20*, 17.20, de 18.20* a 22.20* cada hora.
Sábados: 6.50, 7.20*, 7.50*, de 8.20 a 21.20* cada hora, 11.20*, 14.20*, 16.20*, 17.20*, 18.20*, 19.20*, 22.35* y 00.20.
Domingos y festivos: de 9.20*, 11.20*, 13.20, 14.20*, 16.20*, de 18.20* a 20.20* cada hora, y 22.20*.
*Llegada a Ermua

EIBAR-BILBAO (Autopista)	
De lunes a sábado: Desde las 6.40 hasta las 20.40 cada hora. Domingos y festivos: Desde las 7.40 hasta las 21.40 cada hora.	

BILBAO-EIBAR (Autopista)	
Laborables: De 6.40 a 21.40 cada media hora.	
Sábados-festivos: 7.40 a 21.40 cada media hora.	

EIBAR-VITORIA	
Laborables: 6.25, 6.40, 6.55 y de 7.30 a 21.30 cada hora.	
Festivos: De 6.30 a 23.30 cada hora.	

VITORIA-EIBAR	
Laborables: 6.15, 7.00, 7.15, 7.45 y de 8.15 a 22.15 cada hora.	
Festivos: De 6.15 a 22.15 cada hora	

EIBAR-PAMPLONA	
Laborables y festivos: 8.30	

PAMPLONA-EIBAR	
Laborables y festivos: 11.00.	

EIBAR-ARRATE

Laborables: 15.00.
Sábados: 14.00
Festivos: 9.00, 10.00, 11.00, 12.00 y 13.00.

ARRATE-EIBAR

Laborables: 15.30.
Sábados: 14.30
Festivos: 9.30, 10.30, 11.30, 12.30 y 13.30.

EIBAR-ELGETA

Laborables: 6.30, 8.30, 11.00, 13.30, 15.30, 16.30, 18.30 y 20.30
Festivos: 8.30, 11.30, 13.30, 15.30 y 20.30.

ELGETA-EIBAR

Laborables: 6.50, 8.50, 11.20, 13.50, 15.50, 16.50, 18.50 y 20.50
Festivos: 8.50, 11.50, 13.50, 15.50 y 20.50.

EIBAR-HOSPITAL MENDARO

Lunes a viernes: 6.20, 7.05 (de 7.05 a 22.35 cada media hora).
Sábados: De 7.00 a 21.00 cada hora.
Domingos: de 8.00 a 21.00 cada hora.

HOSPITAL MENDARO-EIBAR

Laborables: De 6.45 a 21.15 cada media hora.
Sábados y festivos: De 7.45 a 20.45 cada hora.

TRENES

BILBAO-EIBAR

Laborables: 5.57. Diario: (De 6.57 a 20.57 cada hora), 9.34 y 20.34.
Sábado noche: 23.50, 1.50, 3.50 y 5.50.

EIBAR-BILBAO

Laborables: 6.13, 7.13. Diario: (De 8.13 a 22.13 cada hora), 10.36 y 21.36. Noches: 2.05, 4.05, 6.05 y 7.29.
--

ERMUA-BILBAO

Laborables: 6.19 y 7.19. Diario: De 8.19 a 21.19 cada hora.

SAN SEBASTIÁN-EIBAR

Laborables: 5.47, 6.47. Diario: De 7.47 a 20.47, cada hora, 9.20 y 20.20.

EIBAR-SAN SEBASTIÁN

Laborables: 6.13 y 7.13. Diario: De 8.13 a 22.13 cada hora, 10.35 y 21.35.
--

FARMACIAS

EIBAR

De 9.00 a 22.00: Lekunberri (Isasi, 31).

ERMUA

De 9.00 a 22.00: Alcalá (Zubiaurre, 29).

EIBAR-ERMUA

Noche. De 22.00 a 9.00: Izipuzia (Ibarkurutze kalea, 7. Eibar).

LOS CINCO MUNICIPIOS CONFINADOS EN BIZKAIA

«Nos ha pillado por sorpresa y con muchas compras hechas»

MUSKIZ

MARINA LEÓN. «Como un jarro de agua fría». Así ha caído en Muskiz el cerrojazo de Semana Santa. La localidad, que acumulaba el viernes una incidencia de 441 casos por cada 100.000 habitantes, se suma a la lista de municipios que a partir de mañana recuperan los cierres perimetrales y el límite de atención en los bares. Esta última medida ha dejado «temblando» a los hosteleros de la localidad costera. En el bar-restaurante Dadas ya tenían reservas para varias comidas en los días estivales, que

están a la vuelta de la esquina. «Creo que podrían haber esperado unos días, las reservas, de momento, las mantenemos en pie, pero habrá que esperar», apuntó Merche, una de las encargadas del local. En el establecimiento no dan cenas ni tienen servicio para llevar. «Ahora tendremos que reorganizar las cosas para que la gente venga a comer antes, porque a nada que se alargue la sobremesa, a las 16.30 tienen que estar fuera», señaló. Y todo esto se une a que «últimamente hay poco movimiento».

«Nos ha pillado por sorpresa y con muchas compras hechas», lamentó Nora, empleada del restaurante Itxaspe. «Estamos en la playa y esto supone otro varapalo para nosotros en un momento en el que con la llegada del buen tiempo íbamos a intentar levantar cabeza».

«Nuestros vecinos lo hacen igual de bien o mal que en otros municipios»

ERMUA

AINHOA LASUEN. «No hay que hacer un ranking de qué municipios lo hacen mejor o peor. Estoy convencido que los vecinos y vecinas de Ermua lo hacen igual de bien o mal que los habitantes de otros pueblos», advirtió ayer el alcalde de Ermua, Juan Carlos Abascal, tras confirmarse el cierre de la localidad. Y recuerda que «nuestra alta incidencia ha sido por un brote en la residencia, otro en una fiesta de fin de curso fuera de nuestro municipio y la tercera en un colegio».

Por eso entiende que «no se debe estigmatizar» a los jóvenes, ni a los hosteleros, ni a los municipios «que no podemos asumir las competencias que no tenemos».

La hostelería, por su parte, está harta de las contradicciones en las medidas adoptadas y piden «respeto» por parte del Gobierno vasco. «La situación es muy mala», confesaba ayer la responsable del bar-restaurante 'Amatxi' de Ermua, Yoli Flores. «Ya no tenemos colchón para poder cubrir nuestros gastos, y mientras... la luz sube, la cuota de autónomos sube. Es inviable».

«Otra vuelta de tuerca más» expresaba Gorka Vázquez, regente el bar 'Lurpe', un negocio que deberá mantenerse abierto con las 4 mesas de la terraza, «que se me quedan en una si llueve».

«Vivimos el ahora, estamos hechos a los palos que nos están dando»

ELORRIO

MANUELA DÍAZ. Elorrio se dibujaba para muchos vascos como uno de los destinos turísticos para esta Semana Santa, pero su confinamiento a partir de mañana tumba cualquier movimiento. «Esperábamos bastante movimiento de visitas de un día, y habíamos organizado cuatro rutas guiadas, con reservas de Durango y Bilbao y alrededores en su mayoría. Ahora no sabemos qué va a pasar», señalaron desde la necrópolis de Argiñeta.

Menos del 4% de los vizcaínos vivirá una Semana Santa confinada

Todos los municipios salvo Ermua, Elorrio, Ondarroa, Muskiz y Berriz, que se cierran mañana, tendrán vacaciones sin más restricciones pese al aumento de contagios

LUIS LÓPEZ



BILBAO. El guión se ha cumplido y los únicos pueblos vizcaínos con más de 5.000 habitantes donde regirá el confinamiento municipal a partir de mañana, y por tanto durante la Semana Santa, son Ermua, Elorrio, Ondarroa y Muskiz. Hay que sumarles una localidad con menos de 5.000 empadronados que también quedará confinada: Berriz.

Como estaba anunciado, el Gobierno vasco publicó ayer la resolución con los municipios que se cerrarán tras haber superado una incidencia superior a los 400 casos por cada cien mil habitantes en las últimas dos semanas. Aunque con un matiz importante: aquellas personas que tengan reservas en un establecimiento hotelero para pasar fuera las vacaciones –entre el 1 y el 11 de abril– podrán salir –o entrar si el hotel se encuentra en la localidad cerrada y el cliente es de fuera–. Los vecinos más prudentes, los que hayan esperado hasta última hora

para planificar sus vacaciones ante las incertidumbres de la situación pandémica y no hayan hecho su reserva antes del pasado viernes, día 26, no podrán moverse.

El cerrojazo afecta también a los municipios alaveses de Elciego, Elvillar, Iruña de Oca, Urkabustaiz y Zigoitia; y a los guipuzcoanos de Beasain, Lazkao, Ordizia, Urretxu, Ataun, Olaberria, Idiazabal, Zaldibia y Zegama. En total, suman 19 en el País Vasco.

La primera conclusión es que la inmensa mayoría de Euskadi podrá disfrutar del periodo vacacional sin más restricciones que las vigentes hasta ahora (no salir de la comunidad autónoma, respetar el toque de queda, las limitaciones de aforo, etcétera) pese a la tendencia ascendente en la curva de contagios (ayer se suma-

ron 592 nuevos positivos). En Bizkaia, las cinco localidades afectadas suman menos de 44.000 vecinos, lo que supone menos del 4% de la población del territorio. E incluso estos municipios en zona roja no sufrirán un confinamiento perimetral tan duro como el anterior. Esta situación tan llamativa ante lo que algunos temen que sea el inicio de la cuarta ola se debe a que el Gobierno vasco está tratando de combinar las restricciones obligadas por la expansión del virus, con una indisimulada laxitud para no hundir la economía y la moral de la gente.

Una semana de margen

Por el lado de las restricciones, los pueblos en rojo quedarán confinados, sí, pero se permite el tránsito al municipio colindante para hacer compras o practicar actividad física al aire libre. También pueden salir o entrar quienes tengan reservadas sus vacaciones, como queda dicho. Además, en los 19 municipios con más de 400 casos los bares deberán cerrar su interior salvo en horario de desayunos (de 6.30 a 9.30) y comidas (de 13.00 a 16.30); y podrá haber un máximo de cuatro deportistas en espacios cerrados, salvo que se trate de entrenamientos o competiciones de equipos federados.

Estas limitaciones, ahora tan marginales desde el punto de vista de localidades afectadas, se irán extendiendo a medida que la frontera de los 400 casos sea rebasada por los demás municipios. Todo

MÁS DE 400 CASOS

► **Tasas.** Ermua registra 749 casos por 100.000 habitantes en las últimas dos semanas. Elorrio, 725; Ondarroa, 583; Muskiz, 427; y Berriz, 493.

► **Restricciones.** A partir de mañana quedarán confinados y la lista no se revisará hasta el 6 de abril. Además del cierre perimetral, los bares deberán cerrar su interior salvo para desayunos y comidas, la actividad deportiva en espacios cerrados quedará limitada a cuatro personas, salvo para equipos federados.



Elorrio, con una treintena de palacios y casas solariegas solo en su casco

apunta que ayuntamientos mayores, como el de Bilbao, llegarán a la incidencia de 400 la semana que viene. Muy posiblemente, antes de las fechas festivas. Para esquivar el confinamiento al que esta situación les abocaría, lo que ha hecho el Gobierno vasco es definir ayer, con los datos del vier-

nes, los municipios que se quedarán sin Semana Santa. Y la próxima revisión de la lista negra será el martes, 6 de abril. De manera que se garantiza cierta normalidad festiva en algunos lugares aunque en las próximas fechas se superen los contagios que determinan la zona roja.

La hostelería y el comercio asumían también con resignación las nuevas medidas. «Esperábamos algo de movimiento esta Semana Santa, esta medida ha sido un palo terrible, es decepcionante», apuntó Izaskun Agirre, presidenta de la asociación de comerciantes EME.

«Este último año estamos aprendiendo a trabajar el ahora, a no fiarnos, andamos bastante precavidos y viendo lo ocurrido ha sido un acierto, porque nos hubiéramos quedado colgados con todo el producto para la Semana Santa», admitía Amaia, del bar Mai. La hostelera asegura sentirse decepcionada pero su único objetivo es «seguir tirando y salvar el año». «Estamos hechos a los continuos palos que nos están dando», afirmó ayer tras conocer la medida.

«Las medidas deben ser más claras, no se entienden tantos cambios»

ONDARROA

MIRARI ARTIME. Ondarroa también figura en la lista de municipios 'grandes' afectados por las nuevas restricciones marcadas por el Gobierno vasco. «Estamos en pandemia y tenemos que cuidarnos, pero las medidas tienen que ser más claras», señaló ayer el alcalde de la villa, Zunbeltz Bedialauneta. «No se entienden muy bien tantos cambios, nuevos criterios que valen en un momento determinado, luego se anulan y más tarde se sustituyen por otros», criticó.

El regidor también realizó un

llamamiento a no focalizar la expansión del virus. «Se pone el foco siempre en el mismo sitio y nos olvidamos de los lugares de trabajo o de los transportes repletos de gente», detalló.

La inclusión de Ondarroa en la 'lista negra' no sentó nada bien a los hosteleros. «Estamos siempre con las mismas», señalaron desde uno de los bares más concurridos de la localidad. «Primero, vamos a tener que realizar un 'croquis' para saber cuándo podemos servir dentro y cuando no», criticaron. «Luego, habrá que volver a explicárselo a los clientes y al final de nuevo transmitimos la idea de que somos nosotros los culpables de que el coronavirus siga expandiéndose, cuando prácticamente sólo trabajamos el sábado y como mucho parte del domingo», lamentaron.

«Estamos cansados, un año después no se ve la solución»

BERRIZ

YOLANDA RUIZ. En Berriz el cierre pilló ayer por sorpresa y tocó de lleno al sector de la hostelería y la restauración. «No te creo», aseguraba tajante Patxi Marina ante la llamada de este periódico. Mientras digería la noticia, este cocinero del restaurante Pastor del Gorbea lamentaba que se habían ido al traste sus intenciones de abrir esta Semana Santa. «En los 20 años que llevamos abiertos hemos cerrado siempre, pero este año queríamos aprovechar, por-

que estos fines de semana con el cierre de la comunidad estamos trabajANDO», comentaba.

Tanto Marina como Kepa Imaz, del Pedro Juan, saben que sus restaurantes viven de la clientela de otras localidades vascas. «El 80% es de fuera», matizó Imaz, que también tenía previsto abrir estos días. Ahora, «hay que valorarlo». «Llevamos ya 4 o 5 golpes. Los políticos no están al nivel. Si se cierra al menos que nos ayuden a no tener gastos», demanda.

La población asegura sentirse «cansada. No terminamos con esta situación», señaló Agurtzane Ibabe, de Assibar Arropa. Lo mismo opinaba Amaia Zabala, tesorera de la asociación de comerciantes BME. «Un año después, no vemos la solución», comentaba.



histórico, esperaba «movimiento» esta Semana Santa. LUIS ÁNGEL GÓMEZ

Eso sí, parece muy poco probable que en la semana de Pascua la capital vizcaína, y también la alavesa, esquiven el confinamiento municipal. Cuando eso ocurra, teniendo en cuenta las limitaciones que supondrá para el sector hostelero, es muy posible que éste emprenda una nueva batalla ju-

EH Bildu, Elkarrekin Podemos y PP+Cs critican la «improvisación» de Lakua y unas medidas que son un «despropósito»

dicial para revocar las restricciones como la que libraron, con éxito, en el arranque del año.

La previsión de Osakidetza, conociendo ya lo ocurrido en situaciones previas de repunte pandémico, es que los contagios sigan al alza dos semanas más. De modo que esa curva en ascenso coinci-

dirá con una Semana Santa que trata en cierto modo de salvarse, aunque pidiendo prudencia a la gente, y permitiendo una movilidad que, eso sí, se desaconseja.

Todo esto, y los cambios de criterio que ha mostrado Lakua a lo largo de esta semana, ha provocado que tanto EH Bildu como

Elkarrekin Podemos y PP+Cs criticasen ayer la «improvisación y el despropósito» que suponen esas políticas, mientras PNV y PSE, los socios de Gobierno, se justificaron en el escenario cambiante al que hay que ir adaptándose y la necesidad de conjugar salud y economía.